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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港科技大學
昨日公布，正式通過國家航天局遴選，獲委任領導
「嫦娥八號」多功能月面作業機械人暨可移動充電

站國際合作項目。科大將領軍海內外航天專家團
隊，研製具靈巧操作及移動充電設備的多功能月面
機械人，為國家探月任務作出貢獻。

為國家探月任務作出貢獻
嫦娥八號為國家探月工程四期的重要項目，計劃

於2028年前後實施發射，是由中國牽頭建立國際月
球科研站的先行計劃之一，為未來在月球極區長期
維持無人月球站建立基礎。作為是次國際合作項目
的主導機構，科大將聯同多個香港本地、內地以及
國際單位，包括香港理工大學、香港大學、香港中
文大學、香港城市大學、上海航天技術研究院、大
連理工大學、深圳大學以及南非國家航天局等，攜
手實現從概念、研製、生產、測試到系統的前沿航
天技術創新。

港方領軍的機械人總重量達100公斤，能在月球極
端環境下進行科學探測，儀器布置和安裝等任務，

並將配備移動無線充電功能，為不同月面設備充
電，以提升月球探測和協同作業能力，推動深空探
測領域的技術發展，助力未來月面建設國際月球科
研站拓展科學研究。

對於能夠牽頭參與國家探月工程，科大校長葉玉
如感到鼓舞。她指出，航空航天工程學是科大重點
發展領域之一，繼去年八月成功發射了香港高教界
首顆高分辨光學衛星，科大專家團隊正研發的 「高
分辨率全球溫室氣體探測」項目，未來亦有望於中
國空間站應用。

研究團隊須攻克多項重大挑戰
項目負責人、科大太空科學與技術研究院院長機

械及航空航天工程學系于宏宇介紹，是次任務研究
團隊將需要攻克多個重大挑戰： 「首先，在月面南
極運作的機械人，將面對極端低溫環境，因此在研
發過程中須同時兼顧先進材料以及溫度管理系統的
運用，以確保機械人的可靠性；其次，由於月面缺
乏衛星導航系統，設計時需要克服定位、導航、自
主運動和操作控制的技術挑戰；另外，機械人在配

備為月面設備充電功能、以及能進行多項精細操作
的同時，必須保持輕巧。團隊成員將利用各自優
勢，透過優化設計，採用先進材料和工藝，合作研
製一個糅合創新技術的機械人。同時項目將採用中
國航天的質量保證體系，確保圓滿完成國家交託的
任務。」

為完成 「月面多功能移動操作機器人暨移動充電
站」，並建立本地航天技術的基礎能力，特區政府
由創新科技及工業局旗下的創新科技署，斥資成立
香港首個聚焦太空科技的InnoHK研究中心，委任孫
慶平和于宏宇分別出任中心主任及聯合主任，理大
土地測量及地理資訊學系副系主任吳波獲委任為副
主任。

孫慶平表示，是次登月任務得以由本地院校、內
地高校與院所及國外航天機構形成聯合團隊，以In-
noHK中心的形式主導整個項目的構思、研發、測試
和生產，屬香港歷史上前所未有、亦是規模最大
的，充分反映國家認可科大以及香港的航天團隊，
在機械、航空航天、電子、傳熱、材料等工程前沿
領域的實力。

【香港商報訊】記者林駿強報道：立法會財務
委員會主席陳振英昨日在年結記者會表示，財委
會在今個立法會會期運作暢順，截至本月13日，
獲財委會批准的項目共58項，政府提交的所有項
目都完成審批，涉及2499億元，當中包括28項工
務工程的撥款建議、8 項人事編制建議，以及 22
項非工務工程的撥款建議。

主席：續嚴謹務實做好把關
陳振英表示，今個會期財委會運作暢順，委員

繼續以嚴謹認真、理性務實的態度審批政府的撥
款建議，做好把關者的角色。截至2024年12月13
日，獲財委會批准的項目有58項，政府提交的所
有項目均已完成審議，合共涉及的承擔額約為
2499億元。

在今個會期，財委會合共舉行35次會議，總時
數約 90 小時 35 分鐘，當中 26 次會議審議撥款建
議。就需要討論的撥款項目而言，審議一個項目
平均需要約1小時55分鐘。另外，財委會在今年4
月舉行21個環節、共約32小時的特別會議，審核
2024至2025年度的開支預算。88位議員就開支預
算的內容提出合共約3800條書面問題。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：文化體育及
旅遊局局長羅淑佩昨日與故宮博物院院長王旭東
及其代表團會面，介紹香港在文化藝術和創意產
業方面的最新發展，並探討與故宮博物院在有關
方面合作和交流的機會。

介紹香港文創發展
文體旅局和故宮博物院在文化藝術和創意產業

方面一直保持緊密交流。故宮博物院多年來支持
文體旅局的工作，先後合辦多個大型文物展覽，
包括將於明日開幕、由文化藝術盛事基金支持的
「當紫禁城遇上凡爾賽宮——十七、十八世紀中

法文化交流」展覽。在創意產業方面，文創產業
發展處於今年6月就 「故宮文創香港空間」簽署合
作備忘錄，推動兩地文創設計的合作。

羅淑佩表示，國家《十四五規劃綱要》支持香
港發展成為中外文化藝術交流中心，特區政府積
極融入國家發展大局，繼續以中華文化為根基，
發揮香港的獨特地位及優勢，為國家現代化建設
貢獻着文化養分，推動文化繁榮。

【香港商報訊】記者區天海報道：跨部門反恐
專責組昨日在啟德體育園青年運動場舉行代號
「慧光」大型跨部門反恐演習，警務處、海關、

懲教處、消防處、政府飛行服務隊和入境事務處
等六個部門共同參與，更邀請 10 位市民義務參
與，推動 「全民反恐，見疑即報」信息。

跨部門反恐專責組主管高級警司梁偉基表示，
環球恐怖活動形勢越趨複雜多變，無論宗教極端
主義、右翼極端主義，再加上近年地緣政治緊張
局勢，對全球包括香港反恐工作帶來挑戰。大型
活動、人群聚集地方有機會成為恐怖分子襲擊目
標，為確保本港具備充分應變能力，反恐專責組
六個成員部門會因應最新形勢，定期在不同地點
和場所舉行演習。

提升各部門協調和應變能力
梁偉基介紹，在啟德體育園青年運動場舉行代

號 「慧光」的大型跨部門反恐演習，目的是提升
各部門處理涉恐情報及應對不同形式恐怖襲擊協
調和應變能力。啟德體育園作為香港新建成大型
體育及重要基礎設施，具有一定象徵意義。雖然
現時並無任何情報顯示體育園會成為襲擊目標，
但仍有需要做好各項反恐準備，以確保場館活動
能夠安全及順利舉行。

梁偉基強調，每一位巿民的積極參與尤其重
要，因此今次演習特別邀請10位來自不同年齡層
和界別的市民參與。他希望透過演習，進一步推
動 「全民反恐，見疑即報」信息，提醒市民多留
意日常生活可疑情況，以及當遇到危急情況時運
用 「閃、避、求」指引，保護自己及身邊人。

八成乘客多付車費不超過0.5元
政府發言人表示，在審批專營巴士營辦商的加價

申請時，以仔細嚴謹的態度進行大量把關工作，一
方面致力減低對民生的影響，另一方面顧及專營巴
士營辦商的財政可持續性，令營辦商可繼續為市民
提供可靠安全的公共交通服務。

專營巴士累計票價加幅低於同期綜合消費物價指
數或其他指數的變動，以2008年年中以來的數字為
例，連同今次獲批的加幅後，三個專營巴士公司一
年平均加幅約為1.6%至2.2%之間，而綜合消費物價
指數在同期累計變動的一年平均數約為3%，家庭月
入中位數在同期的累計變動的一年平均數約為
4.2%。

運輸署署長李頌恩昨日下午會見傳媒時表示，政
府審批加價申請時非常嚴謹把關，仔細審視巴士財
務狀況，市民的承擔能力和巴士服務的質量。當局
會繼續督促專營巴士公司以多管齊下的方式開源節
流，減低未來巴士加價的壓力。

李頌恩強調，今次審批加
價申請平衡了兩大考慮，包
括盡力減低對民生影響，以
及顧及巴士公司在財政上的
可持續性。政府信納三間巴
士公司有需要調整票價維持
更穩健的財務狀況，持續投
資在巴士，以服務市民。

她續指，批准九巴和城巴
的票價加幅較申請為低，亦利用隧道費基金，有效
下調九巴的幅度0.9%。而針對日常乘客通勤經常要
用的巴士線，實施較低的加幅，其他例如以旅客為
主的休閒或者假日路線，當局就應用較高的加幅，
令市民的日常出行受最低的影響。

議員倡巴士公司提供更多回饋
立法會交通事務委員會主席陳恒鑌議員表示，巴

士公司幾乎年年申請加價，九巴過去 5 年累積加幅
21%，城巴高達31.4%，新大嶼山巴士加幅23%，令

市民負擔沉重。他指出，巴士加價可能促使市民轉
搭其他公共交通工具，形成惡性循環，令巴士乘客
愈來愈少，建議巴士公司積極開拓其他非票務收
入。

工聯會交通事務發言人、立法會議員陸頌雄亦對
加幅表示失望，他促請政府加強監察專營巴士服
務，並敦促巴士公司採取措施減少脫班、延誤等情
況。他又建議巴士公司提供更多回饋乘客的措施，
例如更多元化的月票計劃、轉乘優惠、即日來回程
優惠、雙向分段收費等。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：經民
聯昨日在海洋公園萬豪酒店舉行 12 周年
慶典暨晚宴，行政長官李家超、中聯辦副
主任尹宗華、外交部駐港特派員公署署理
特派員李永勝、政務司司長陳國基、財政
司司長陳茂波、立法會主席梁君彥、行會
召集人葉劉淑儀以及眾多特區政府和中央
駐港機構官員、社團領袖、政商界名人等
數百位嘉賓到賀，場面非常熱鬧。

李家超在晚宴致辭表示，讚許經民聯走
過奮發自強的十二載，一直秉持 「工商帶
動經濟、專業改善民生」理念，團結工商

專業界別的愛國愛港力量，支持特區政府
依法施政，是建設香港的參與者和貢獻
者。他期待經民聯繼續發揮推動力和影響
力，帶領工商專業界擔當主力軍的角色，
用實際行動助力香港開拓經濟發展新空
間，推廣香港良好的營商環境和發展機
遇。

經民聯監事會主席林建岳和經民聯主席
盧偉國亦先後致謝辭。然後，主禮嘉賓與
聯盟核心成員一起主持簡單而隆重的慶祝
儀式，寓意經民聯將繼續與特區政府和社
會各界結伴而行。

羅淑佩晤王旭東
探討與故宮交流合作

啟德體育園進行
跨部門反恐演習

財會今年審批58項目
撥款2499億

巴士加價獲批 明年1月初生效
【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政長官會同行政會議

昨日批准三間巴士公司的加價申請，明年1月5日實施，九
巴將加價4.3%、城巴加7.5%、新大嶼山巴士加6.5%。實施
新收費後，約八成乘客每程需要多付的車費不超過0.5港
元，約九成半乘客每程須多付的車費不超過1港元。

經民聯成立12周年慶典冠蓋雲集

巴士申請加價獲批，其中以城巴加幅最多7.5%。 資料圖片

羅淑佩與王旭東（左）會面，介紹香港在文化藝
術和創意產業方面的最新發展。 政府新聞處圖片

跨部門反恐專責組在啟德體育園啟德青年運動
場進行反恐演習。 中通社圖片

李家超（左九）出席經民聯舉行12周年酒會。 記者 蔡啟文攝

城巴最多加7.5% 九巴加4.3%

聖誕佳節將至，香港市民紛紛外出購物送禮以及
訂座餐廳聚餐，加上為迎接深圳恢復一簽多行後的
首個大型節慶，新鴻基地產旗下 12 大商場 (東港
城、上水廣場、北角匯、將軍澳中心、Mikiki、
PopWalk天晉滙、卓爾廣場、錦薈坊、荃錦中心、新
領域廣場、life@KCC 及 joy@KCC)於今個聖誕將投
放更多資源，推廣費用按年增達兩成，分別推出多
項節日主題裝飾、消費獎賞及主題換領活動，從而
帶動區內區外市民及遊客到訪，預計集團旗下12大
商場聖誕黃金檔期人流將較去年同期有雙位數的升
幅，當中以餐飲、美妝、珠寶及家電最為受惠。

新鴻基地產（銷售及租賃）代理有限公司董事鍾
秀蓮表示︰「聖誕佳節漸近，市民外出消費意慾明
顯逐步提升，市道氣氛暢旺，並以餐飲業最為明
顯。而集團旗下12大商場今個聖誕特別設置了多組
別具心思的聖誕裝置，部分更聯乘了國際級知名卡
通或動畫角色，藉此吸引市民留港消閒，無論區內
及至外區客源都專程到訪打卡、玩樂及消費。而旗
下商場多間餐廳的冬至及聖誕節訂座率現時已經達
到85%至90%，無論中式酒樓或西式餐廳都接到多張
大檯訂單，相信稍後接近聖誕節時訂座率會逐步增
加。至於其他零售或鐘表珠寶商戶，亦因為聖誕送
禮因素，生意明顯較增加。另一方面，12月初內地
政府恢復深圳居民「一簽多行」，讓當地居民更加
方便訪港，旗下商場的餐飲及零售租戶亦明顯受
惠，因此預計聖誕黃金檔期旗下12大商場的人流及
生意額將較去年增加10%及12%。」

她又指，今年聖誕及農曆新年相隔只有約一個
月，聖誕過後市民將忙於辦年貨，預計踏入1月份後
市民消費情緒將會維持高漲，商場新春市道人流及

消費市道將會繼續保持暢旺。
為迎接聖誕消費旺季，今年新地12大商場投放更

多推廣費用，增幅高達兩成，為迎合不同喜好的客
群，更推出廣受不同年齡階層歡迎的聖誕主題布置，
以此希望吸引區內及外區市民到訪、打卡及消費。

當中，東港城與Sanrio旗下超人氣角色粉紅小綿羊
My Sweet Piano 舉辦 My Sweet Piano「甜蜜冰之
國」聖誕主題活動，場內精心打造了六大My Sweet
Piano甜蜜打卡場景，讓大家今個聖誕享受環保與玩
樂的完美結合，成功吸納喜愛日系可愛公仔及溜冰客
群到場。

上水廣場、北角匯、將軍澳中心、PopWalk 天晉
滙、卓爾廣場及life@KCC等6大商場，更破天荒攜
手打造全港首個「Pixar Sweet Dream 聖誕甜夢之
旅」聖誕裝置，其中上水廣場及將軍澳中心更設有
「迪士尼‧彼思期間限定店」發售超過350款主題精
品，讓粉絲可以購買心頭好回家。聖誕節期間，粉絲
到上水廣場及PopWalk於裝置前打卡，更可憑相片獲

贈「7彩甜夢爆谷」，更可參加「奇妙聖誕舞會」欣
賞表演者曼妙舞姿。

而Mikiki則與誠品書店聯同台灣著名兒童繪本得獎作
家賴馬，帶來首個海外特展，打造「賴異想聖誕小鎮」，
更設有誠品書店期間限定店，每逢周末及假日設有兒
童故事工作坊及互動遊戲，吸納區內及區外年輕家庭
客與小朋享受聖誕親子時光。

東港城上水廣場北角匯等新地12大商場

北角匯與Dustykid塵推全港首個「寵愛動物文句
展」。

聖誕黃金檔期推廣費增逾兩成

深圳「一簽多行」恢復，進一步帶動內地人到
訪。圖為上水廣場。

東港城聯乘Sanrio舉辦「甜蜜冰之國」活動。

聖誕佳節將至，香港市民紛紛外出購物送禮以及
訂座餐廳聚餐，加上為迎接深圳恢復一簽多行後的
首個大型節慶，新鴻基地產旗下 12 大商場 (東港
城、上水廣場、北角匯、將軍澳中心、Mikiki、
PopWalk天晉滙、卓爾廣場、錦薈坊、荃錦中心、新
領域廣場、life@KCC 及 joy@KCC)於今個聖誕將投
放更多資源，推廣費用按年增達兩成，分別推出多
項節日主題裝飾、消費獎賞及主題換領活動，從而
帶動區內區外市民及遊客到訪，預計集團旗下12大
商場聖誕黃金檔期人流將較去年同期有雙位數的升
幅，當中以餐飲、美妝、珠寶及家電最為受惠。

新鴻基地產（銷售及租賃）代理有限公司董事鍾
秀蓮表示︰「聖誕佳節漸近，市民外出消費意慾明
顯逐步提升，市道氣氛暢旺，並以餐飲業最為明
顯。而集團旗下12大商場今個聖誕特別設置了多組
別具心思的聖誕裝置，部分更聯乘了國際級知名卡
通或動畫角色，藉此吸引市民留港消閒，無論區內
及至外區客源都專程到訪打卡、玩樂及消費。而旗
下商場多間餐廳的冬至及聖誕節訂座率現時已經達
到85%至90%，無論中式酒樓或西式餐廳都接到多張
大檯訂單，相信稍後接近聖誕節時訂座率會逐步增
加。至於其他零售或鐘表珠寶商戶，亦因為聖誕送
禮因素，生意明顯較增加。另一方面，12月初內地
政府恢復深圳居民「一簽多行」，讓當地居民更加
方便訪港，旗下商場的餐飲及零售租戶亦明顯受
惠，因此預計聖誕黃金檔期旗下12大商場的人流及
生意額將較去年增加10%及12%。」

她又指，今年聖誕及農曆新年相隔只有約一個
月，聖誕過後市民將忙於辦年貨，預計踏入1月份後
市民消費情緒將會維持高漲，商場新春市道人流及

消費市道將會繼續保持暢旺。
為迎接聖誕消費旺季，今年新地12大商場投放更

多推廣費用，增幅高達兩成，為迎合不同喜好的客
群，更推出廣受不同年齡階層歡迎的聖誕主題布置，
以此希望吸引區內及外區市民到訪、打卡及消費。

當中，東港城與Sanrio旗下超人氣角色粉紅小綿羊
My Sweet Piano 舉辦 My Sweet Piano「甜蜜冰之
國」聖誕主題活動，場內精心打造了六大My Sweet
Piano甜蜜打卡場景，讓大家今個聖誕享受環保與玩
樂的完美結合，成功吸納喜愛日系可愛公仔及溜冰客
群到場。

上水廣場、北角匯、將軍澳中心、PopWalk 天晉
滙、卓爾廣場及life@KCC等6大商場，更破天荒攜
手打造全港首個「Pixar Sweet Dream 聖誕甜夢之
旅」聖誕裝置，其中上水廣場及將軍澳中心更設有
「迪士尼‧彼思期間限定店」發售超過350款主題精
品，讓粉絲可以購買心頭好回家。聖誕節期間，粉絲
到上水廣場及PopWalk於裝置前打卡，更可憑相片獲

贈「7彩甜夢爆谷」，更可參加「奇妙聖誕舞會」欣
賞表演者曼妙舞姿。

而Mikiki則與誠品書店聯同台灣著名兒童繪本得獎作
家賴馬，帶來首個海外特展，打造「賴異想聖誕小鎮」，
更設有誠品書店期間限定店，每逢周末及假日設有兒
童故事工作坊及互動遊戲，吸納區內及區外年輕家庭
客與小朋享受聖誕親子時光。

東港城上水廣場北角匯等新地12大商場

北角匯與Dustykid塵推全港首個「寵愛動物文句
展」。

聖誕黃金檔期推廣費增逾兩成

深圳「一簽多行」恢復，進一步帶動內地人到
訪。圖為上水廣場。

東港城聯乘Sanrio舉辦「甜蜜冰之國」活動。


